
Protokoll 17.10.2013, 21. StuPa, 6. Sitzung

Sitzungsleitung: Lisa, Helge, Johannes

Beginn: 18:37

1. Begrüßung / Beschluss der Tagesordnung
Lisa begrüßt das Publikum, TO pA angenommen.

2. Protokoll
pA angenommen.

3. Berichte
3.1 Präsidium

Satzungs- und Ordnungsspaß mit Frau Frost und Herrn Eschke, lehnen es ab, die BEO zu 
veröffentlichen, dem Anwalt übergeben
Auszählung der Umlaufverfahren, beide angenommen

3.2 RefRat
Enno trägt den HoPo-Bericht vor
Joao stellt den LuSt-Bericht vor
Johannes trägt den RefRat-Bericht vor

Soziales: Aktualisierung der Homepage, Beratungen, Antragsvorbereitung und -besprechung. Treffen mit SSBS, FinRef 
und Semtix, intensiver Autausch mit SSBS-Mitarbeiter_innen bzw. SSBS+Struktur, Verwaltung der SSBS-Stellen 
(Kontakt mit UNI-Verwaltung, Vertragskram, Überprüfung der Stellen-Datei). Beschäftigung mit HuBerNet* 
(*Arbeitsrechtliche Erstberatung für Studierende an der HU, eine Kooperation zwischen RefRat und Gewerkschaften). 
Teilnahme an SSBS-Teamsitzungen. Regelmäßiger Austausch mit AntiRa, queer_Fem, Finanzen und Stuki. adb: 
Teilnahme an Fortbildungen, an einer Konferenz und an einigen Fachtagungen – Thema: Bildung, Migration und 
Antidiskriminierung.

Kultur:Büromittelbestellungen, Verschieben der Wagnerreihe, Nachfolgesuche, -findung und -einarbeitung.

queer_Fem*: Endredaktion und Layout Sprachleitfaden, Kommunikation Druck Sprachleitfaden, Vorbereitung FLT*I*-
VV, Erstsemest/innenveranstaltung Genderstudies, Teilnahme Experti_nnentreffen der Antidiskriminierungsstelle des 
Bundes, Vorbereitung Hochschulpolitikworkshop, Treffen mit Soziales und ADB

PM & Datenschutz: how to ReferentinnenRat-Workshop zusammen mit Finanzen, Antragsbetreuung, Gespräch mit 
Präsident bzgl. der Vergabe von Studienpunkte für Engagement in der akademische & studentischen Selbstverwaltung 
(Einschub: Schon mal vorab: es wird Studienpunkte geben. Dies soll im Januar (nach Absprache mit der 
Studienabteilung und den Prüfungsämtern und nach Erarbeitung der Anrechnungsmodalitäten (wer vergibt sie nach 
welchem procedere) nochmal vom AS abgesegnet werden und kann dann in Anspruch genommen werden. Für 
Mandatsträger_innen im StuPa wird’s pro Legislaturperiode 3 Pünktchen geben. Für RefRat Tätigkeit wirds keine 
Punkte geben, gleiches gilt für AS & Kommissionsarbeit, wobei bei es den beiden letztgenannten Gremien für Studis die  
Wahlmöglichkeit zwischen Peanuts & Points geben wird. Genaueres gern auf Nachfrage. Über weitere Entwicklungen 
halten wir euch natürlich auf dem laufenden.), Erste Sondierungen für Datenschutzworkshop "Datenschutz" – 
Befreiungsversuch oder Rückschrittsgefecht? im Rahmen des BAKJ-Kongress
(ausgerichtet vom akj) Mitte November.

Internationales: Planung Vortragsveranstaltung zum Thema Syrien und zur Situation syrischer Studierender geplant 
(Anfang Dezember mit Thomas von der Osten-Sacken), Planung Veranstaltung zu rechten Bewegungen in 
Griechenland, dazu Kontakt zu griechischen Studierenden in Berlin, Nachfolgesuche möglicherweise erfolgreich.

FaKo: Überarbeitung Info-Portal Hugo (bald fertig), Fertigstellung der Überarbeitung des Finanzleitfadens für 
Fachschaften (verfügbar auf refrat.de/finanzen und refrat.de/fako - bitte weitersagen an alle Fachschafts-
Finanzbeauftragten), zusammen mit Referat PM Treffen mit Olbertz zur Anrechnung von ehrenamtlichem Engagement 
in der akademischen und studentischen Selbstverwaltung im BZQ-Bereich (s. PM), Vorbereitung der nächsten FRIV am 



30.10., Begleitung der Reanimation der FSI Lehramt, Versuch der besseren Bewerbung der Beratungsangebote von 
SSBS und RefRat in Adlershof.

Morgen (18.10.) ist ab 17 Uhr Semesterauftaktparty im Mops in Adlershof.

Ökologie: Kommunikation mit Projekt "Nachhaltigkeitsbüro", Recherche, Vernetzung, Erstsemest-Beutel.

Antifa: Planung diverser VAs, Betreuung diverser VAs, Recherchen zu Weirdos an der und um die HU, irgendwas mit 
Erstsemester/innen.

ÖffRef: stud_kal Fertigstellung et al., Raumanträge, Distribution, kommunikative Ansätze, Altruistik, Bleiwüsten.

Finanzen: Haushalt, Nachtragshaushalt, Mittelumbuchungen, Fachschaftsberatung, Finanzleitfaden, 
Einstellungskommission SemTix.

StuKi: Bauplanungsgeschichten bzgl. der Kinderbetreuung Humbolde im neu zu entstehenden Hedwig-Dohm-Haus 
(Einflussnahme möglich + Optimierung der Planung bzgl. des Kinderladens), Bauplanungsunterlagen als Vorbereitung 
zum Bauantrag wurden unterschrieben, Ausbau für elterorganisierte Betreuung leider weiter unklar. Finanzierung für 2. 
Bauabschnitt (Räume des SSBS, Initiativen und Projekte und Renovierung des Hörsaals) noch nicht sicher. 
Verschiedenste Beratungen (u.a. Nachteilsausgleich), Sitzungen, Unterstützung des Kinderladen-Betriebs. Form der 
Trägerschaft für Kinderladen muss noch gefunden werden. 

4. Wahlen
4.1 Präsidium

keine Meldungen

4.2 Kultur
Lars stellt sich vor.
keine Nachfragen
Eine Wahlkommission bildet sich.

Wahl: 29:1:2 → gewählt, Lars nimmt die Wahl an
 

4.3 Publikation
Janina stellt sich vor.
Keine Nachfragen

Wahl: 26:3:3 → gewählt, Janina nimmt die Wahl an

5. Anträge
5.1 Semesterticketverhandlungsstelle

Joao stellt den Antrag vor.
Keine Nachfragen

Abstimmung:  sehr viele:4:2 → angenommen

5.2 Erster Nachtragshaushalt
Johannes stellt den Antrag vor und bemalt die Tafel
neue Sachbearbeiterin erlaubt keine Überziehung der Titel, deshalb ist der NHH jetzt nötig

David (PDB) hat 5 Fragen. Rundung? Was ist mit Entnahme aus dem Geldbestand gemeint? 
Mietzins von Maschinen? Sind da die Gelder für die Fachschaften dabei?
Johannes antwortet: Rundung ist eine Prognose, harte Zahlen am Jahresende; Überschuss ist 
notwendig für Anfang des nächsten Jahres, da es dann keine Einnahmen gibt; Entnahme aus dem 



Geldbestand: bläht sich aus Gründen immer wieder auf
Marie antwortet weiter: Mietzins ist ein neuer Kopierer
Johannes: Bei den Veranstaltungen sind auch die Veranstaltungen des StuPas mit dabei; der Titel ist 
immer bei ca. 150.000; zur Zeit viele Veranstaltungen der Fachschaften

Abstimmung: alle:0:0 → einstimmig angenommen

6. Sonstiges

Schada hat einen Punkt zu Sonstiges: Schweigeminute für Veit Stürmer

Nächste Sitzung am 15.11.

Ende 19:28


